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موقعها للْوصل همز سابِق لا يثْبت الا اذَا ابتُدِى بِه كاستَثْبِتُوا من أحرف الزيادة همزة الوصل أفردها المصنف بذكرها لاختصاصها
بالأحام الآتية: س1- أين تقع همزة الوصل ؟ ولماذا يؤت بها ؟ نحو : استَثْبِتُوا ، واذْهب ، ويوت بها للتَّوصل للنطق بالساكن إذا

كان أول اللمة ساكنا ؛ لأنه لا يبتدأ بساكن كما لا يوقف عل متحرك . نحو: اذْهب. الحرف الثان ساكن ولا يمن النطق بالساكن
إلا بواسطة همزة الوصل. مواضع همزة الوصل وهو لفعل ماضٍ احتَوى علَ اكثَر من اربعة نَحۇ انْجلَ والامرِ والْمصدَرِ منْه وكذَا

مفْهي * ، وافْرِنْقَاع . واخْش عنْق؛ وافْر نْقَعالأمور الآتية وافْر انْفُذَا ج2- تدخل همزة الوصل قياساً علضِ وامو اخْشك ثالثُّلا رما
مما سبق أنّ همزة الوصل لا تأت ف المواضع الآتية : 3- الفعل الماض الثلاث ، وابنُم ، واثنين ، وايمن (ف القسم) فهذه عشرة

أسماء ذَكر منها الناظم سبعة، أو موصولة ، أو زائدة، نحو: المنزل، الضارب، الصالح. فإذا دخلت همزة الاستفهام عل ( أل )
وجب أحد وجهين : أ‐ إبدال همزة الوصل ألفا ‐ وهذا هو الأرجح‐ نحو : آلأمير قائم ؟ ولا يجوز حذف همزة الاستفهام لئلا

يلتبس الاستفهام بالخبر ؛ فلا تقول : الأمير قائم ؟ ب‐ تسهيل همزة الوصل ( أي : نُطقها بين الهمزة ، والألف المقصورة ) قال
ركَ طَائنَّ قَلْبا لبح توِ انْبا دَتاعابِ تَببالر ارإنْ د قلْحاالشاعر : ا


